
Conselho Municipal de Meio Ambiente – CONSEMAC 

Câmara Setorial Permanente – Fundo de Conservação Ambiental – CSP-FCA 

ATA DA REUNIÃO DE OUTUBRO DE 2019 
 

REUNIÃO: 130ª Reunião Ordinária                                       DATA: 30/10/19 
 

INÍCIO: 14h30min                                                                 TÉRMINO: 16 h 
 

LOCAL: Sala de Reuniões - CONSEMAC 
 

COORDENADOR: Marco Antonio Barbosa – SENGE/RJ. 
 

RELATOR: Victor Hugo Amoroso de Mesquita (representante da SMAC). 
 

PARTICIPANTES:  
Presentes: Marco Antônio Barbosa – SENGE/RJ, Victor Hugo A. de Mesquita – MA/SUBG, Luiz 

Edmundo de Andrade – CCBT. 

Ausentes: AMAV, ANAGEA, AMAF, AMAJB, AMAL. 
 

 

PAUTA 
 

1) L
eitura e aprovação da Ata da reunião anterior. A Ata foi lida e aprovada por todos os presentes. 

 
2) Apresentação de demonstrativo econômico e financeiro das entradas e saídas do FCA nos 

últimos três anos. 
 
Victor Hugo explicou que não foi possível a presença de representante do setor de orçamento da 

SMAC, para apresentação dos demonstrativos econômicos e financeiros das entradas e saídas do 

FCA nos últimos três anos, porém trouxe a informação de que tais demonstrativos são divulgados 

pela CGM. Marco Antônio e Luiz Edmundo sugeriram que fosse feito novo convite aos 

servidores do setor de orçamento da SMAC para falar sobre o assunto na próxima reunião. 
 

3) Apresentação do andamento dos projetos financiados pelo FCA.  
 

Victor Hugo apresentou a planilha com o andamento dos projetos financiados pelo FCA. Luiz 

Edmundo sugeriu que o projeto executado pela COMLURB fosse listado separadamente e 

salientou a importância de atentarmos para a devolução do valor utilizado pela COMLURB, o 

que ficou acordado em reunião do FCA que seria no inicio do exercício seguinte.  

 

Marco Antônio manifestou estranheza quanto à quantidade de projetos na planilha, inferindo 

que havia ocorrido a interrupção de projetos em face do valor utilizado pela COMLURB, no que 
foi acompanhado por Luiz Edmundo. Segundo eles, as planilhas apresentadas anteriormente 
continham uma quantidade significativamente maior de projetos.  

 

Victor Hugo afirmou que não houve interrupção de nenhum projeto e que, como havia sido 

explicado na reunião do FCA pelo titular da Pasta, os recursos utilizados pela COMLURB são 
oriundos de um excesso de arrecadação do FCA neste exercício, sem previsão de utilização em 

2019 e que a COMLURB devolveria os recursos no exercício seguinte.  
 

Ainda sobre o assunto, Luiz Edmundo ressaltou a importância da hierarquização dos projetos 

que compõem o Banco de Projetos da SMAC e da importância de se determinar quem era o 

responsável pelo mesmo. 
 

 
 

 

 



4) Discussão sobre as Diretrizes para aplicação de recursos do Fundo de Conservação Ambiental em 
2020. 
 
Victor Hugo lembrou a importância de discutirmos as diretrizes para aplicação de recursos do 

Fundo de Conservação Ambiental em 2020, mostrando a publicação das diretrizes vigentes 

(2018/2019). Ficou acordado entre os membros da Câmara que o representante da SMAC 

enviará por e-mail as diretrizes atuais para apreciação de todos e discussão na próxima 

reunião. Após será redigida nova indicação a ser levada ao plenário do CONSEMAC com as 

novas diretrizes.  

 
 

 

PAUTA PARA PRÓXIMA REUNIÃO: 
 

• A

provação da Ata anterior. 

• P

ronunciamento de servidor do setor de orçamento sobre entradas e saídas do FCA. 

• D

iscussão sobre as Diretrizes para aplicação de recursos do Fundo de Conservação Ambiental 
em 2020. 

• D

iscussão sobre banco de projetos da SMAC e sua hierarquização. 

• A

ssuntos gerais. 

 
 

PRÓXIMA REUNIÃO: 
 

Data: 27 de novembro de  2019. 
Horário: 14:30 

 

Local: Sala de Reuniões – CONSEMAC 


